

DIALOGUE Paysans Suisse

Communiqué de presse

Le mouvement paysan en Suisse passe à la vitesse supérieure. Ces dernières semaines, nous, les familles paysannes, avons attiré l'attention sur la situation intenable dans laquelle nous nous trouvons en organisant diverses actions telles que « Révolte agricole suisse », « Réveil des agriculteurs », « SOS » et des feux de protestation. L'ambiance dans les exploitations agricoles reste néanmoins tendue. Afin d'encadrer ce mécontentement et d'avancer une nouvelle fois nos revendications avant le début de la saison de végétation, le mouvement « Réveil des agriculteurs » organise désormais la manifestation « DIALOGUE Paysans Suisse ».

Nous soulignons ainsi qu'après le réveil, il faut laisser place à un DIALOGUE d'égal à égal. Nous invitons notre public cible, à savoir l'administration, la politique et en particulier la grande distribution et ses entreprises de transformation, à prendre conscience de leur rôle sur le marché et à rechercher activement le dialogue avec nos organisations. Nous nous montrons prêts à la discussion et attendons la même chose de nos interlocuteurs. Nos revendications doivent maintenant donner lieu à des solutions et des résultats. Profitons de la prochaine saison de végétation pour trouver ensemble des solutions durables.

Avec l'ensemble du secteur agricole, nous ferons le point à l'automne, après les travaux de récolte. Si aucune solution satisfaisante ne parvient à être trouvée, la pression de la base augmentera inexorablement.

Nos revendications restent les mêmes, mais nous les défendons avec plus de ferveur.

Nous avons les exigences suivantes à l'égard de l'administration, de la politique et des acteurs du marché :

- **Stabilité et sécurité de la planification**

Nous devons pouvoir compter sur le fait que les exigences formulées aujourd'hui seront encore valables demain, et cela vaut pour la politique comme pour la société. La stabilité est impérative pour nous permettre d'investir et de développer nos exploitations agricoles à long terme. La stratégie d'extensification unilatérale de l'administration doit cesser. Seules des exploitations innovantes et tournées vers l'avenir nous permettront de garantir le degré d'auto-provisionnement de la Suisse ultérieurement. Lors de l'élaboration de révisions de la politique agricole et de nouvelles mesures, l'administration doit être consciente de sa responsabilité en matière de continuité, de compatibilité socio-économique et de charge bureaucratique vis-à-vis des exploitations agricoles, et intégrer cette responsabilité dans les processus.

- **Réduction de la charge administrative**

La charge administrative continue d'augmenter chaque année et n'est désormais plus supportable pour les familles paysannes. La complexité de la politique agricole a atteint ses limites. La surréglementation et la microgestion pratiquées dans le cadre de la politique agricole requièrent un investissement en temps disproportionné, et ce au détriment de la production, de l'innovation et de la qualité de vie. Il faut s'abstenir dès maintenant de toute

réglementation supplémentaire et de tout surcroît de travail administratif. Tout d'abord, la promesse faite depuis des années de réduire la charge bureaucratique doit être mise en œuvre. En aucun cas de nouveaux obstacles administratifs ne doivent être imposés. Les agriculteurs sont très bien formés ; misons à nouveau davantage sur la responsabilité individuelle plutôt que sur des réglementations supplémentaires.

- **Rémunération juste et équitable de nos produits et de notre travail**

Les coûts de production ont énormément augmenté ces derniers temps, tandis que les prix à la production n'ont de loin pas suivi la même courbe. Ces derniers doivent augmenter d'au moins 5 à 10 % en moyenne cette année. Les exploitations familiales ont besoin de moyens financiers adéquats pour pouvoir se moderniser et se développer. C'est la seule façon d'assurer leur pérennité, et donc une agriculture résiliente. Le financement public de l'agriculture doit au moins être maintenu à son niveau actuel, compte tenu des exigences croissantes. La responsabilité doit également être assurée par les acteurs du marché et les exigences de qualité toujours plus élevées doivent être rémunérées. Les détaillants ont de grandes obligations vis-à-vis des consommateurs. Les prix à la consommation ont une forte influence sur le comportement des consommateurs et sur la forme de production correspondante.

- **Valorisation de notre travail et de nos produits**

Les exigences de production sont très élevées en Suisse. Nous, les familles paysannes, avons la volonté de répondre à ces exigences et d'approvisionner notre pays en denrées alimentaires de qualité. En même temps, nous demandons que l'ensemble de nos prestations soit apprécié et reconnu à sa juste valeur. Depuis des années, l'agriculture est clouée au pilori pour toutes sortes de problèmes d'intérêt public. Laissez les familles paysannes travailler selon des objectifs réalistes. Le passé montre que l'agriculture a rempli ses devoirs avec beaucoup de responsabilité individuelle. La réduction de l'utilisation des antibiotiques de plus de 50 % en seulement dix ans est un exemple parmi d'autres.

Évènement prévu « DIALOGUE Paysans Suisse »

Les familles paysannes qui sont à l'origine de l'évènement « DIALOGUE Paysans Suisse » se réuniront (notamment avec des véhicules agricoles) le **vendredi 22.3.2024 et le lundi 25.3.2024 de 20 h 00 à 21 h 30** dans différentes régions de Suisse, sur des sites organisés. Les autorités, la police et les services concernés sont informés. L'objectif est de montrer l'importance de nos préoccupations sans bloquer la circulation ou irriter nos consommateurs.

Personne de contact :

Haslebacher Urs, Lohnstorf, 079 651 47 15, urs.haslebacher@gmail.com

Sites :

- Suisse romande: Estavayer-le-Lac 22.3.2024 20.00 – 21.30
Krähenbühl Stefan, Greng FR, 079 298 99 63
Bächler Simon, Vallon FR, 079 614 14 69
Rochat Arnauld, Le Coudray VD, 076 427 05 19
Bersier Yannick, Cugy FR, 079 598 23 38

- Berne: Kirchberg 22.3.2024 20.00 – 21.30
 Haslebacher Urs, Lohnstorf, 079 651 47 15
 Neuenschwander Felix, Signau, 079 581 32 84
 Balmer Yanick, Fräschels, 079 748 98 22
 Schwab Beat, Niederbipp, 076 529 28 76

- Luzerne: (Site?) 25.3.2024 20.00 – 21.30
 Hodel Roman, Dagmersellen, 079 224 59 18
 Ineichen Kilian, Eich, 079 322 51 06
 Buchmann Lukas, Inwil, 079 538 17 51
 Felder Philipp, Kleinwangen, 079 888 27 42

- Zurich: Uster 25.3.2024 20.00 – 21.30
 Streit Thomas, Uster, 079 684 47 57
 Fischer Thomas, Mönchaltorf
 Denzler Beni, Nänikon
 Meili Miriam, Wermatswil

- Suisse orientale: Gossau 25.3.2024 20.00 – 21.30
 Thalmann Rolf, Amriswil, 079 776 75 55
 Künzle Stefan, Gossau, 079 296 46 93

- Tessin: 23.3.2024
 Antonioli Jean Claude, 079 387 20 22

Sincèrement,

Les familles paysannes des mouvements « Réveil des agriculteurs » et « DIALOGUE Paysans Suisse »